



## Espacio Reservado para Patrocinar esta Ruta

---

### Km 0 de ruta: Castillo de Castrovido: (Burgos)



A tan sólo 2'3 km. de Salas, en el declive de la colina hasta la vega por la que discurre el río Arlanza -salvado por un puente de origen romano-, se ubica el bello y pintoresco castillo de Castrovido. La toponimia de este asentamiento deriva del nombre de D. Vito, compañero del señor de Salas, Gonzalo Gustios, a quien por encomienda del conde Garcí Fernández se le adjudicó la difícil tarea de repoblar estos pagos y salvaguardar a sus habitantes de las incursiones de castigo y devastación sarracenas.

La subida a la atalaya medieval ofrece el progresivo descubrimiento de un emplazamiento privilegiado. La ermita de la Virgen del Carmen, de recuerdos prerrománicos –con tumbas antropomorfas en sus proximidades-, nos sale al paso como testigo silencioso de una memorable antigüedad.

La tradición consigna que la torre fue construida durante el reinado de Alfonso III (866-910), coincidiendo con la prosperidad territorial del reino asturiano, para la defensa del Arlanza. Las irrupciones militares de Abd al-Rahman III y las más reiteradas y temidas de Almanzor debieron marcar negativamente a las gentes de la comarca. Con el avance de la Reconquista, la fortaleza iría perdiendo valor estratégico quedando abandonada a la indulgencia del tiempo.

La reconstrucción de la torre, que contó con la participación de alarifes mudéjares, fue promovida por don Pedro Fernández de Velasco en 1380, año en que funda mayorazgo en Salas a favor de su hijo Juan. Hoy el torreón, al que se puede acceder a su terraza del adarve circundada de almenas y aspilleras, se erige como un hito evocador que ha sabido resistir los embates del olvido y la destrucción.

Fuente del texto:<http://salasdelosinfantes.net/nuestra-ciudad/castrovido.html>

Fuente del texto:<http://castillosdelolvido.blogspot.com.es/2013/05/castillo-de-castrovido-ix.html>

---

### Km 0 de ruta: Covarrubias: (Burgos)



Nos encontramos en un pueblo de gran antigüedad que debe su nombre a las cuevas rojizas que abundan en los alrededores. Se han encontrado vestigios de origen celtibéricos y ciertos Historiadores sitúan en esta región a la tribu de los Turmódigos.

También se asentaron poblaciones Romanas, pues los restos hallados tanto en el casco histórico como en terreno de cultivos cercanos así lo atestiguan (restos de cerámicas, monedas, Aras funerarias, botón de cobre etc...).

La documentación existente de la época Medieval nos dice que también tuvo a los Visigodos entre sus pobladores. El rey Chindasvinto fundó una iglesia y al lado un Monasterio de 'Clérigos Regulares' a mediados del siglo VII. Este mismo rey fue quien mandó amurallar Covarrubias. Restos de esta muralla podemos verlos desde el 'Huerto de Dios' o al final de la calle 'Burgos'.

Los ejércitos árabes tras frecuentes incursiones hicieron caer Covarrubias. Durante sus idas y venidas hacia el siglo IX, siglo este en que las tropas Castellanas empezaron a defender sus terrenos, los habitantes de Covarrubias, de la mano de Fernán Gonzalez y su hijo Garci Fernandez, entran por la puerta grande en la historia de España.

Su cocina sigue con pureza las líneas generales del buen comer en Castilla: Olla Podrida, Cordero Asado, Trucha, pueden degustarse junto a exquisitos lomos, chorizos, morcillas y jamones curados al aire de la sierra.

Fuente del texto:<http://www.ayuntamiento.org>